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综合新闻

【编者按】今 年 晋 入 95
岁 高 龄 的“ 眼 与 心 ”慈 善
行 动 倡 议 人 潘 万 鑫 ，仍 然
保 持 乐 观 积 极 的 心 态 、竭
诚 推 行 为 弱 势 群 体 免 费
割 除 白 内 障 的 公 益 服 务
事 业 。 他 认 为 ，生 活 就 是
上 天 给 予 他 继 续 为 慈 善
事业做贡献的机会。

这 位 虔 诚 的 天 主 教 信
徒 经 常 说 ：“ 感 谢 上 帝 给
我 更 多 的 机 会 ，能 继 续 推
广 眼 与 心 慈 善 活 动 ，向 我
们 贫 苦 的 同 胞 提 供 割 除
白 内 障 的 服 务 ，让 面 临 失
明 威 胁 的 不 幸 者 能 重 见
光明。”

潘 万 鑫 不 仅 在 印 尼 华
人 社 团 具 有 非 凡 名 气 ，而
且 在 主 流 社 会 的 经 济 、文
化 、宗 教 和 教 育 等 领 域 同
样成为人们的典范。

本 报 特 别 刊 载 梵 蒂 冈
传 教 士 议 会（PIME）属 下
刊 物《亚 洲 新 闻》（Asian-
ews）由印尼主流媒体其中
一 位 领 导 人 Mathias Hariya-
di 所 编 写 的 报 道 ，这 篇 报
道 文 章 具 有 印 尼 文 、中
文 、英 文 、意 大 利 文 和 西
班 牙 文 版 本 ，通 过 这 篇 文
章 就 算 是 窥 豹 一 斑 ，我 们
也 可 以 略 知 潘 万 鑫 在 主
流社会的地位。

95 岁 的 潘 万 鑫（Pandji
Wisaksana）说，年龄不过是

个 数 字 。 COVID-19 疫 情
禁止他上体育馆，但他仍
然和 90 岁的妻子很活跃，
每天做家务，仍然处理他
的 商 业 事 务 。 他 的 父 亲
在矿井里失明，激发他帮
助 恢 复 穷 人 的 视 力 。 自
从十多年前成立以来，他
的 慈 善 机 构 已 为 至 少 6,
000 次 免 费 白 内 障 手 术 支
付了费用。

雅 加 达（亚 洲 新 闻）-
潘 万 鑫（Pandji Wisaksana）
今年 95 岁，仍保持健康的
身体和思维，他在生活中
并没有特殊餐单。然而，
要 是 没 有 COVID-19 大 流
行，他仍然会每周至少两
次去健身房。

对 他 来 说 ，年 龄 不 过
是 一 个 数 字 。 他 的 思 维
和记忆仍然清晰，日常琐
事，包括银行和商业事务

都能自行处理。
他 经 常 说 ，作 为 华 裔

商人和企业家，他对耶稣
基 督 的 虔 诚 信 仰 为 其 提
供了养份和支持。

这位天主教商人从小
就努力工作，开始自己的
事 业 。 他 的 第 一 家 公 司
处理自然资源。然后，他
转向橡胶轮胎，最终转向
塑胶工业发展，并创办了
著 名 的“ 先 锋 ”品 牌 的 塑
料 家 居 用 品 ，该 品 牌 自
1960 年开始在印度尼西亚
的家具市场上销售。

他的成功为他赢得了
“ 印 度 尼 西 亚 塑 料 之 父 ”
的称号，并于 1975 年创立
了 PT Prakarsa Pralon，这 是
制 造 PVC 管 材 的 先 驱 ，他
的“Pralon”品 牌 也 成 为 如
今人们对塑胶 PVC 管的俗
称。

今 年 6 月 27 日 ，潘 万
鑫 与 家 人 庆 祝 了 95 岁 诞
辰 。 7 月 ，他 的 夫 人 陈 员
珍（Trijuni Pandji）也 年 满
90 岁。

这 对 夫 妇 有 3 个 儿 子
和 2 个 女 儿 ，都 在 职 业 上
取 得 了 成 功 。 他 最 小 的
一 个 儿 子 在 美 国 学 习 期
间病逝。

他 对《亚 洲 新 闻》说 ：
“ 首 先 ，我 要 强 调 我 深 厚
的 道 德 和 基 督 徒 信 仰 。
这 些 因 素 使 我 成 为 了 今
天 的 我 ，从 财 务 角 度 来
看，他们仍然身体健康且

‘ 自 由 ’。 这 一 切 都 归 功
于我没有敌人，我也不会
对别人怀有任何怨恨。”

“ 在 业 务 中 ，我 们 决
定 坚 持 企 业 社 会 责 任 的
原则，这是印度尼西亚法
律 框 架 中 设 想 的 强 制 性

措施。但是，我也相信在
社会层面上的个人责任，
因 为 它 代 表 了 一 个 基 本
的道德问题，每个人都应
履行这一责任。”

在 他 很 小 的 时 候 ，他
就 将 社 会 责 任 与 工 作 紧
密结合在一起，并将其视
为 个 人 和 家 庭 历 史 中 不
可分割的结合。实际上，
他 看 到 他 的 父 亲 于 20 世
纪 初 从 中 国 大 陆 移 民 到
邦加岛当矿工，而当时的
殖 民 政 府 对 矿 工 的 要 求
很苛刻，对矿工的恶劣生
活环境视若无睹，矿工也
没 有 适 当 的 卫 生 和 安 全
设 备 ，在 这 种 情 况 下 ，他
父亲一双眼睛失明了。

父 亲 失 去 视 力 ，驱 使
未 来 的 潘 万 鑫 将 大 部 分
注 意 力 集 中 在 他 所 在 地
区 的 慈 善 机 构 和 人 道 主

义活动，尤其关注那些受
到失明威胁，而自身不再
能 够 或 很 难 做 到 的 人 带
来重见光明的希望。

潘万鑫的积极进取和
对社会的承诺使他于 1971
年 加 入 印 度 尼 西 亚 狮 子
会，他至今仍然成为该机
构 服 务 时 间 最 长 的 成 员
之一。

2006 年 ，他 与 印 度 尼
西 亚 的 其 他 主 要 企 业 家
共同发起了一项名为“眼
与 心 运 动 ”（Gerakan Mata
Hati），为最贫困和最基层
人群免费割除白内障。

潘 万 鑫 说 ，在 过 去 的
十多年中，该运动已在印
度尼西亚进行了至少 6000
次 手 术 ，因 为“ 回 复 视 力
不 仅 可 以 治 愈 视 力 受 损
的人，而且可以改变他们
的生活，符合世界卫生组
织 关 于 每 个 人 都 有 获 得
良 好 视 力 的 权 利 的 倡
议。”

他 说 ，痊 愈 的 白 内 障
患 者“ 将 变 得 更 加 独 立 ，
能 够 胜 任 工 作 并 照 顾 家
庭”。

对于天主教企业家来
说 ，人 性 不 是 推 销 品 牌 ，
而 是 让 富 裕 的 人 追 随 他
的脚步，共同向其他最不
幸的人伸出援手，恢复其
人类的尊严。

作者 Mathias Hariyadi

天主教商人将企业与对最贫困者的同情心

潘万鑫在夫人陈员珍陪同下欢度潘万鑫在夫人陈员珍陪同下欢度 9595岁诞辰岁诞辰 潘万鑫夫妇和儿媳们潘万鑫夫妇和儿媳们

【棉兰讯】我国将于 12
月 9 日举行全国大选，选举
270 个地方首长，据统计共
有 737 对候选人参与角逐，
其中 24 对候选人竞选 9 个
省长职位，101 对候选人竞
选37个市长职位，612 对候
选人竞选224 个县长职位．

棉兰是我国第四大城
市，是苏北省首府，目前统
计 共 拥 有 人 口 2,279, 894
人，是我国西部经贸重要
大城．今年参与棉兰市长
选举共有两对，即 2 号波比

Bobby Nasution 与棉市议员
Aulia Rachman 搭 配 。 1 号
是现任代市长 Akhyar Nasu-
tion 与 省 议 员 Salman A. 掿

配 。波比获得了斗争民主
党 、大 印 尼 行 动 党 、从 业
党、国民使命党等八个大
政党之支持，其对手仅有

伊斯兰公正党及民主党拥
护。波比是佐科维总统的
女婿，预料将会胜选，为大
规摸建设棉兰成为现代化

城市写下新篇章。
在 11 月 21 日 早 上 7

时，苏北从业党主席姆沙
Dra. Musa Rajekshah 陪同波

比及随员莅临棉兰独立广
场，受到了百多名晨运健
儿之热烈欢呼及拥护，一
行人与晨运队交流欢谈，
在交谈中波比表示若他当
选棉兰市长，必实现许下
的诺言即解决各项棉市面
临之难题，从而把棉兰建
成为国际城市，他呼吁棉
兰拥有 30 巴仙选票的华族
踊跃投票支持他。临行晨
运健儿们与他握手，祝贺
他马到成功，胜选棉兰市
长。 陈平治报道
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连起来连起来连起来

【本报讯】由 于 COV-
ID-19 大流行，民众空间有
限，这给旅游和创意经济
部/旅游和创意经济局，在
向民众提供服务和传递信
息 方 面 对 巨 大 挑 战 。 因
此，有必要调整沟通方式
或媒介，以使信息和公共
服务继续良好运行。

11 月 20 日, 旅 游 与 创
意经济部通讯局局长阿古

斯蒂尼女士（ Agustini Ra-
hayu）在雅加达 Hotel Mille-
nium 举行的题为“新常态
下的旅游新闻”的讨论中
说，“作为旅游和创意经济
部的工作单位，通讯局始
终致力于为民众提供出色
的公共服务，以获取有关
旅游和创意经济的信息。”

出席活动的还有旅游
和创意经济部秘书尼·瓦
扬 女 士（Ni Wayan Giri Ad-
nyani），旅游和创意经济部
特别通讯工作人员兼发言
人 Prabu Revolusi 和旅游部

“记者论坛”主席约翰（Jo-
han Sompotan）。

阿古斯蒂尼女士强调
了媒体在帮助传播、信息
和 等 方 面 的 作 用 的 重 要
性，并与有关旅游业和创

意 经 济 中 所 有 利 益 相 关
者，一起面对挑战。

传播事务特别工作人
员和旅游与创意经济部新
闻发言人 Prabu Revolusi 也
说了同样的话。他说，目
前媒体面临着两个挑战，
即新媒体时代和新常态。

数字技术的发展正推
动着对具有更高技术和包
容性的新闻编辑室概念的
转 变 。 同 时 ，由 于 新 冠
COVID-19 疫情大流行，而
产生的新常态迫使新闻业
迅速转型。

尼·瓦 扬 女 士 表 示 感
谢媒体对旅游部“记者论
坛”的支持，特别在社群机
构之一的媒体已有跟政府
良好的合作。

她 说 ，她 的 部 门 已 发
布了基于 CHSE 的卫生规
则指南。我们高度赞赏媒

体的支持，媒体在监督社
会所发挥的作用，是不可

缺少的工具。
Bam报道 HK译

旅游与创意经济部冀疫情期间旅游与创意经济部冀疫情期间
媒体要加强向民众传递信息媒体要加强向民众传递信息

旅游部秘书旅游部秘书
Ni Wayan Giri ANi Wayan Giri A 致词致词

Johan SompotanJohan Sompotan、、Agustini RahayAgustini Rahay、、EvolusiEvolusi 在与媒体对话会上在与媒体对话会上


